

*Evangelische Stiftskirchengemeinde Backnang (Hg.): Stiftskirche Backnang – Der Kirchenführer für Kinder. Berlin: Monumente und Menschen 2011, 30. S., zahlreiche Abb. und Illustrationen.*

Nach einem Konzept von Birgit Sandler-Koschel, Stefanie Hoffmann und Ute Ulfert entstand 2011 ein Kirchenführer für Kinder, der mit zahlreichen Fotografien von Edgar Layher und Illustrationen von Ulrich Warth die Stiftskirche Backnang beschreibt. Ein Kirchendetektiv Pankraz (gelungene Anspielung auf den Kirchenpatron Pankratius) nimmt den Leser mit auf eine Reise, die ihm auf insgesamt zwölf Stationen die Stiftskirche außen und innen spielerisch näherbringt. Dabei werden alle wichtigen Aspekte des Kirchenbaus und der Ausstattung in einfachen Worten sowie qualitativ hochwertigen Fotografien und sehr schönen Illustrationen erklärt. Zu den Stationen, die Kirchen-

detektiv Pankraz einem näherbringt, gehören unter anderem Altar, Kanzel, Taufstein oder Orgel. Auch die Kirchenfenster im Gotischen Chor oder die Krypta mit der Grablege der badischen Markgrafenfamilie finden ihre berechnigte Erwähnung. Die Stiftskirche, eines der größten und in Teilen ältesten Bauwerke Backnangs eignet sich natürlich bestens, um (nicht nur) von Kindern entdeckt zu werden. Dafür bietet dieser außergewöhnliche Kirchenführer eine hervorragende Grundlage. Dabei lässt es sich auch verschmerzen, dass auf Seite 28 der Stadtbrand ins Jahr 1694 (ein Flüchtigkeitsfehler, weil daneben das richtige Datum 1693 genannt wird!) verlegt und eine Seite weiter behauptet wird, dass erst seit 1694, und nicht richtigerweise bereits seit der Reformation über 150 Jahre zuvor, in der Stiftskirche sonntags der Gemeindegottesdienst stattfinden würde.

Bernhard Trefz